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今日青岛·关注

本报呼吁引发共鸣

岛城各界争相加入献血联盟
本报11月3日讯(记者

崇真) 本报联合青岛市志愿

者协会发出成立“齐鲁晚报

爱心献血联盟”的倡议后，在

岛城社会各界引起强烈反

响。仅3日一天，就有几十家

爱心企业和高校要求加入联

盟，用热血与爱心拯救濒危

的生命。

“你们这个倡议很好，我

们愿意加入联盟，作为献血

力量的后备军。”华夏银行青

岛分行办公室副主任曲文豪
在电话中表示，如果一旦缺

血，他们将组织员工积极献

血，发挥联盟成员的作用。青

岛银行相关负责人告诉记

者，看到岛城缺血，他们也很
着急，但是单凭个人的力量

很难解决，而成立爱心献血

联盟是个好办法，可以把社

会各界的力量集中起来，一
旦缺血，联盟就能发挥作用。

两家银行均表示，除了愿意

加入联盟外，他们还将为献

血者提供一定数量的环保购

物袋。

招商银行青岛分行、中

国光大银行青岛分行、山东

华政律师事务所、莫萨克·冯

赛卡律师行、百花秀肤国际

美容集团、青岛飞洋职业技

术学院等单位也纷纷要求加

入联盟，为青岛的血源保障
贡献一分力量。百花秀肤国

际美容集团董事长孙滨说，

在看到本报报道后，公司员

工纷纷表示，想成为其中一

分 子。无偿献血是无私奉

献、救死扶伤的高尚行为，作

为联盟成员，他们将在需要
时贡献鲜血与爱心，帮助需

要的人。

各驻青高校学生组织也
积极响应倡议，中国海洋大

学爱心社、青岛科技大学红
十字学生分会、青岛理工大

学红十字志愿服务团、山东

科技大学红十字协会、青岛

大学学生会、青岛大学学生

社团联合会、青岛农业大学

红十字协会等也纷纷加入到

联盟中来。

献血联盟成立后，当血液

出现紧缺、严重偏型等紧急情

况时，“爱心献血联盟”将组织

成员单位和个人带头献血，在

需要时提供可使用的安全血

液，保障医院临床用血的需

求，挽救更多的生命。

施工有点慢

问：家住宜阳路39号的

市民王女士表示，老楼改为集

中供热，家里老人很高兴，但

是供热配套费交了好几个月

了，家里的土暖气也拆了，但

是老人看到楼下施工的工人

很少，进度也很慢，担心供不

上暖。

答：青岛市市政公用局副

巡视员江伦表示，督促供热企

业一定按时完工，保证居民供

热。不过由于申请供热晚，安

装的也会晚一些，但是肯定会

根据当初收配套费时约定的

时间供热。

盼计量收费

问：市民栾女士表示，青

岛的很多小区已经开始热计

量了，不知道自己的小区什么

时间开始？

答：青岛市供热办曲林主

任表示，今年新增加9个热计

量小区，共计35万平方米的

面积，已经在11月底全部完

成，明年还要继续增加。

咋不干活了

问：家住清江路1号鸿仕

雅居的张先生表示，为何小区

供热管道施工一半就停工了？

答：青岛市供热办人员表

示，该小区未能供热有两个原

因，首先是由于新小区入住率

未达到60%，另外，在管道施

工的过程中，发现道路上有个

大坑，管线接不过去，相关部

门正在重新设计管道路线，继

续施工。

本报记者 孟艳

格供热答疑

青岛热电集团浮山供热站潘站长介

绍，点火烘炉看似简单，其实前期准备特

别多，少一个环节都不行。前期需要查看

锅炉密闭门孔，要进行上水检查，还要对

警报装置、联锁装置的灵敏性进行检查。

除此之外，还有给水设备、通风设备、排

污装置等，每一个环节不通，供热就会不

畅。

潘站长表示，前期准备好了，才能点

火，其实点火烘炉和农村生炉子差不多，

都需要先用木头把火烧旺，“青岛天气比

较潮，经过一夏天炉子内壁都是湿的，点

火烘炉主要是去除潮气。”潘站长说，由于

炉壁太潮，烘炉时必须用低温，“前三四天

主要是烧木头，只有这个温度才适合烘

炉，如果用煤炭的话，温度太高，就容易让

炉壁破裂。”潘站长介绍，前期仅烘炉就需

要用掉20多吨木头。

要烧20多吨木头

3日，11时30分左右，浮山供热站邀请

了20多名社会监督员，举行了一个点火仪
式。随着供热站人员和社会监督员把火把

扔进炉膛，熊熊炉火顿时烧了起来。记者了

解到，仅这一个供热站点火的就有9台锅

炉，可保证周边3200多户居民用热。

记者了解到，青岛热电集团有55台

锅炉，市内四区有38台，从3日起陆续点

火烘炉，另外，金湾热力公司2台20吨的

锅炉也已经点火。岛城其他供热企业也
将陆续点火。

青岛热电集团总经理刘学亮表示，往

年都是11月8日烘炉，今年之所以提前5

天，主要也是为了防止严寒天气，因为点火

烘炉和正式运行大约有一周的差别，点火

烘炉提前，才意味着供热能够随时提前。

提前5天点火

刘学亮介绍，今年该集团新增4个

热计量小区。从去年试点的两个小区

海信金色慧谷和荣馨苑来看，效果非

常好。总共18 . 4万平方米的热计量，大

约有三分之一的居民少交了热费。

今年该集团又新增了4个小区，如

果大家都把阀门关闭，多余的热量怎

么办？刘学亮表示，煤炭正燃烧着，不

可能因为居民用热少，就把炉子填死。

热电集团正在论证是否使用一种蓄热

罐，当居民把阀门关闭的时候，热量可

以储存在罐里，当晚上居民把阀门打

开时，热量自动流出，这种罐大约储藏

几万立方米的气体，就不会造成居民

把阀门都关闭后，多余热量无处去的

情况。

“这种罐目前在国外使用，国内只

有北京有一家供热企业使用，主要起

到中途调节作用。”刘学亮说，“青岛正

在论证，也可能明年上这个设备。”

格相关新闻

明年有望用上“蓄热罐”

为防严寒天气，热企提前5天烘炉

约一周后，随时能供热
文/本报记者 孟艳 片/本报记者 杨宁

3日，青岛多家供热

企业陆续点火烘炉，这个

时间比去年提前了5天。

往年都是11月8日烘炉，

今年之所以提前5天，主

要是为了防止严寒天气，

因为点火烘炉和正式运

行大约有一周的差别，点

火烘炉提前才意味着供

热能够随时提前。
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